
Compte rendu du CA du 10 décembre 2019

Présents :
N. Chérel, J. Dubois, L. Lécrivain, B. Dufay, G. Desmares, M. Mabile, M. Johnson, L. 
Joubreil, C. Barange, G. Boudier, L. Brunet de Courssou,V. Lagadec, A. Eveillard,  R. 
Moysan, A. Derieux, C. Texier.

Excusés :
E. Cauhapé, A. Chauvel, F. Brochain, S. Rouanet, F. Tirot, B. Tancray, P. Deshayes, M.
Fuminier, D. De Oliveira, C. Schmourlo, N. Grison. 

Secrétaire de séance : Christèle TEXIER

I – APPROBATION DU COMPTE RENDU DU CA DE NOVEMBRE 2019

Le compte rendu est approuvé sans remarque.

II – INFORMATIONS DE LA MUNICIPALITE

Pas d’info la part de la municipalité pour cause d'absence de ses membres.

Question : Où la municipalité envisage-t-elle de placer le «cadeau » de nos amis de
Moreton ? Elle va en débattre ce soir précisément.
Nicole C va envoyer aux membres de la municipalité les commissions du CA et informe
qu'elle a adressé un message d'amitié et de solidarité à la Mairie de Barberino : la
ville a en effet été l'épicentre d'un tremblement de terre.

III - SITUATION FINANCIERE

Compte chèques : 8608,85 euros
Livret CMB : 5351,84 euros
157 adhérents

IV –ATELIERS DE NOEL
 
Bilan positif mais après-midi plus calme que les années précédentes. 
57 inscrits, seulement 48 présents. Rappeler l'année prochaine qu'il faut appeler pour
prévenir d'un désistement.
Moins de personnes du CA pour l'installation le matin ; il serait bon qu'un maximum de
membres du CA soient présents lors de ces ateliers et qu'ils puissent aussi participer
s'ils souhaitent fabriquer des décos.



246 euros de recette pour environ 236 euros de dépense.
Le CA décide d'augmenter les prix pour 2020 : 5 euros pour les adhérents et 10 pour
les non adhérents (sauf s'ils adhèrent le jour même).
Lors de l'envoi des invitations à ces ateliers, mettre la liste des activités qu'il sera
possible de faire lors de cet après-midi.

Repenser la disposition de certains emplacements d'ateliers afin de ne pas en gêner
d'autres. Penser à proposer diverses boissons aux animateurs des ateliers.
Remerciements à Ariane et Guénolé Lagadec qui ont animé l'atelier cuisine.
Albert remercie pour le gâteau qui lui a été apporté en ce jour d'anniversaire pour lui.

V – SOIREE DES MEMBRES DU CA

Soirée très appréciée :  apéro divers et délicieux, bon repas : on pourrait en refaire
un repas l'été, un barbecue par exemple.

VI -SOIREE DES JUMELAGES

Convention envoyée par Nicole C qui a aussi fait une demande de micro-cravate si la
municipalié en dispose.
Création de l'invitation par Edmée ; Marvin se charge, avec René, du message audio
"type cirque" qui sera envoyé 2 jours avant aux adhérents pour rappeler la soirée.
Liliane L centralise les réservations téléphone+email.
Pour les toasts, prendre du pain de mie mais aussi des baguettes. 
Achats qui seront faits par Liliane (pain), Alain et Monique. 
La playliste sera peut-être réalisée par Théo, à voir avec lui.

VII -COURS DE LANGUES :
 
Anglais : encore des gens qui n'ont pas payé ou les cours ou l'adhésion. 31 adultes
inscrits et 13 jeunes.
12 inscrits en polonais.
NB : 5 présents pour la peinture intuitive.

VIII -APERO LINGUISTIQUE :

Satisfaction de Marvin : 12 personnes dans le groupe anglais et 8 en espagnol. Marvin
a parlé que cela se faisait en lien avec le comité.
Prochaine  rencontre  :  23/01/2020,  un  jeudi  pour  tester.  Marvin  préfèrerait  un
dimanche par mois. Il faut aussi viser un public plus jeune, changer de nom : "meet up"
au lieu d'apéritif linguistique. Revenir avec des jeux, pub à faire auprès des lycées,
sur Facebook, envoyer un mail aux adhérents...   



IX -CAFE LITTERAIRE   Compte rendu envoyé par Joëlle

Café littéraire du 7 décembre
Nous étions 13 pour cette dernière séance de l’année.
Après discussion sur les dernières lectures, nous avons décerné 7 coups de cœur, 6
autres ouvrages ont été jugés intéressants et faciles à lire.  Adimi Kaouther,
jeune écrivaine Algérienne, ayant reçu le prix Renaudot pour « nos richesses »
est une auteure à suivre.

Cette  rencontre  terminait  un  cycle  un  peu  difficile,  pas  très  gai.  La  guerre,  le
terrorisme,  le  fanatisme  religieux  étaient  omniprésent.  L’an  prochain,  nous  nous
pencherons sur la littérature des Pays de l’Est. Le café littéraire participera au fil
rouge pour l’année 2020 en lien avec le 20ème anniversaire de jumelage avec la Pologne.
Nous avons exclu La Russie, l’Ukraine et la Biélorussie.
Nicolas  va  préparer  la  liste  des  ouvrages  qui  sera  à  notre  disposition.  Le
Partenariat avec la médiathèque se porte bien.

X– COMMISSION JEUNESSE

Rappel de Nicole C : penser aux jeunes et garder en tête une idée que l'on pourrait
avoir afin de les intégrer dès que c'est possible : 
ex:  atelier  cirque  avec  le  Bing  Bang  Circus  qui  leur  est  proposé  en  janvier.  Peu
d'inscrits à ce jour mais Guénaëlle va refaire un flyer plus attractif et le renvoyer
aux jeunes.

XI – ACCUEILS ET SEJOURS AVEC NOS VILLES JUMELLES

Moretonhampstead     :     Compte rendu envoyé par Marylène (et Geneviève)

Rien de nouveau par rapport au CA de novembre, nous avons été rassurés à l’issue de
leur AG car des nouveaux membres se sont présentés pour compenser les démissions.
J’ai reçu entre temps un message de John Dodds indiquant que les nouvelles recrues
étaient au nombre de 4 ( et non pas 6 comme annoncé par Lucy), que Lucy maintenait
sa  démission  et  ne  serait  pas  co/présidente  non  plus.  Nous  espérons  donc  qu’ils
trouveront un(e) président(e) après la réunion de leur nouveau comité prévue début
janvier.
Comme c’est la tradition en décembre en GB,  j’ai envoyé un message de vœux à Lucy
de la part de l’équipe et j’ai reçu une réponse  avec une photo de groupe : une vingtaine
de personnes du comité, comprenant des visages bien connus et des visages inconnus
pour moi. Tous les espoirs sont donc permis pour la suite.

        Altenbeken : 



Date d'accueil des Allemands : du 10/10 au 15/10/2020 : validé par le CA.
Voyage jeunes et familles du 18-25 avril 2020 : 18 inscrits à ce jour, le car devrait se
remplir sans problème. 3 adultes accompagnateurs et 2 jeunes : Ariane et Théo.
Demande de subvention faite à l'OFAJ qui veut avoir un programme : une ébauche est
en cours côté allemand.

    La compagnie de bus est choisie, Crespel : reste à la réserver ainsi que le petit           
    déjeuner du retour au Havre et à faire paraître des articles dans le Betton Infos et 
    le Petit Echo.
    Le restaurant du samedi 18 au soir est choisi : le Corbeau, lieu de sortie prisé à     
    Bruxelles. Le dimanche 19, repas du midi à réserver.

    Grodzisk     :   Compte rendu envoyé par Joëlle

1- Séjour Pologne 2020   du mardi 30 juin- lundi 6 juillet 2020

3 choses à organiser :
 Le séjour les mercredi –jeudi-vendredi-samedi 1er, 2,3 et 4 juillet.
 La cérémonie d’anniversaire et la soirée (le 4 juillet)
 Le fil rouge

Le fil rouge pour avoir une visibilité sur tout Betton, pour motiver des gens à s’engager, pour 
animer, pour….  On a beaucoup d’idées….

   Café littéraire : littérature des Pays de l’Est tout au long de l’année 2020 à la 
médiathèque. C’est lancé.

 Expo photos médiathèque  avec Clément Gosselin et en lien avec le club photo
 Soirée Cinéma avec film Polonais

Il faudrait trouver un film et quelqu’un qui intervienne après la projection. 
Yann de la médiathèque et Jean Paul Guéguen sont en recherche.

 Une soirée danse- Concert
- En 1ère partie- Danse (contacter l’association Polonia)  
- En 2ème partie : Agata krwawniK  .Elle chante en polonais et en anglais.  Elle est 

d’accord sur le principe. 
 Connaissance du monde sur la Pologne avec les aspects géographiques et 

culturels. 
 Conférence…. Voir La maison de l’Europe.
 Exposition……artiste Polonais ???  (courrier envoyé à Agata)
 Participation des adhérents à des ateliers : fabrication de guirlandes avec 

drapeaux, fanions… qui seront utiliser en déco lors des manifestations….
Ateliers aussi pour fabriquer des objets, des choses typiques, pour réaliser des 
recettes…

La cérémonie : le 4 juillet
 Symbole : arbre et plaque
 Cérémonie officielle  …  A voir avec la mairie.
 Soirée dansante avec Hedwige.



Le séjour
 Mercredi 1er juillet : journée sur Betton

- Matin : Orgue, Trégor, médiathèque et mairie (2 groupes sauf à la 
mairie)
- Repas fourni par la cuisine centrale

- Après-midi : Jeux, balade en forêt ou plan d'eau.
 Une journée

- Saint Malo : longe côte ou balade sur le front de mer.  
- Déplacement à Dinard en navette et ….

 Une journée  Vitré avec le château  + une visite d’entreprise  
 Samedi matin avec les familles volontaires.

- Danse bretonne- Atelier cuisine-Promenade canal-Vélo sur le canal….
Et…autres idées…

 Article sur l’histoire du Jumelage avec la Pologne, pour Betton infos 
 Contact avec Bretagne Pologne, avec Ana la prof de Polonais pour recherche 

d’idées….
 …..

         Barberino   : 

Il faut relancer l'agence de voyage et proposer les inscriptions fin janvier. 

XII – INFORMATIONS DIVERSES

La FAFA propose une nouvelle source d'aides "les fonds pour les citoyens" : creuser
l'idée pour notre projet 2021 : réunion des 4 pays. Formation à St Brieux le 18/01 sur
ce programme.
08/02 : à Chartre de Bretagne le matin rencontre proposée avec d'autres jumelages :
Nicole C ira. 

Fin du  CA  à 22h 30 pour laisser place à quelques réjouissances. Un grand merci.
                  
        Prochain CA le mardi 14 Janvier 2020, 20 h 30 - Salle 7 au Prieuré


